

AB rompendo
M F

J. D. Abigail Flores Gours
Colegio
Vera



EL ECO DE ALMANZORA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR D. RAMON DE CALA Y LOPEZ

Año II.

Suscripcion

En toda España trimestre 6 rs.
Pagos adelantados.

Cuevas 17 de Noviembre de 1897.

Anuncios

y comunicados á precios con-
vencionales.

Núm. 45

BALANCE POLÍTICO

Cuando en el mes de Julio se reunió por primera vez el ayuntamiento reformado con los elementos Soleristas y liberales que el pacto de ambas fracciones llevó á la casa del pueblo lanzando de ella á los Nuñistas, todo hacia presumir que se inauguraba una era de bienandanza y de orden en la administración municipal.

Pero los hechos nos facilitaron pronto la decepcion primera, al revelarnos la indiferencia de los concejales, tardos en acudir á las sesiones, y despreocupados completamente de la gestión que se les encomendara, la cual si al vecindario importa mucho, á ellos debia interesar en grado más intenso por las responsabilidades que con su incuria y su desvío podian adquirir.

Y no se diga que esas responsabilidades son letra muerta en España, que si tal ocurre desde que el compradazgo y el favor imperan en nuestra desdichada política, desnaturalizando los principios mas esenciales de la justicia, hollando las reglas todas de buen gobierno, dia llegará y quizá no muy tarde, en que el huracan formado por las dilapidaciones y los abusos de unos y de otros, barra tanta inmundicia como se almacena, y tanto desorden como nos envuelve y nos enbaraza.

Para que el brazo de la justicia descargue su golpe, es preciso que antes se haya delinquido. Nuestros gobiernos delinquen hoy con temerario desparpajo, y el pueblo español les forma el proceso, preparando el fallo con que han de espíar sus impudencias y sus corrupciones.

Tarde ó temprano, la justicia se hace: justicia habrá.

No se duerman pues los que teniendo deberes, los abandonan confiados en la impunidad que hasta aqui proporcionaba la anarquía gubernativa en que vivimos; que así como del caos surgió el universo ordenado y perfecto, del desorden actual surgirá tras un castigo inexorable de los verdugos nacionales, otra era de recta justicia para todos.

Indisculpable es la conducta de los ediles cuevanos desentendiéndose de las obligaciones que contrajeron al recibir los sufragios más ó menos sinceros y verdaderos de la población; faltos de costumbres cívicas se consideran tal vez rueda innecesaria en la máquina administrativa, cuando en realidad constituyen la palanca única y poderosa que debe mover todo el mecanismo.

Reina en política un absolutismo que las leyes disfrazan; pero que nos abruma; la sumisión al jefe, la delegación de las funciones de cada uno en el superior que todo lo absorbe y lo dispone, y que por bueno que sea, ni puede pensarlo todo, ni es posible que madure lo que piensa como doscientos cerebros lo harian.

Aplicando estos principios á la política local, nos encontramos que la presente situación conservadora si no ha dado origen á escándalos como algunas anteriores, se singulariza por su esterilidad casi completa.

Muertas las iniciativas individuales, nada se podia hacer y nada se ha hecho.

Aplaudimos sin embargo en ella, una tendencia moralizadora que si bien no ha llegado á desarrollarse apenas es un germen arrojado á la tierra que con el cultivo podrá fructificar.

Por lo demás poco que le elogiarsele.

Acordó el municipio cobrar con mano firme los atrasos por consumos y siguen incobrables, como seguirán eter-

namente mientras no se adopte un criterio de equidad que quite á los contribuyentes morosos parte de la carga que injustamente se les ha echado.

Pudo el ayuntamiento acogerse á la ley de moratorias ofreciendo una rebaja á los deudores, con lo cual la resistencia al pago no estaria justificada y esto que hubiera normalizado de nuevo la situación de nuestra hacienda se repugna irreflexivamente.

Quiere cobrarse todo; todo bajo el pretexto de que no es justo, que habiendo pagado muchos vecinos las cuotas altas que se les impusieron, salgan perjudicados en comparación de los morosos á quienes se brinde una rebaja.

Los que de este modo piensan no meditan que un daño jamás se justifica con otro, y siendo evidente que las cuotas repartidas son superiores á la posibilidad contributiva de Cuevas, el que algunos las hayan pagado no ha de obligar á los demás á sufrir el perjuicio mismo. Seria esto igual que pretender que porque un ciudadano se habia roto una pierna en un camino que estaba malo, no debia componerse, hasta que todos los transeuntes se lisiaran tambien, para quedar iguales.

Otra medida digna de elogios fué la de establecer la renta; es decir el adendo de las especies de consumos, y la supresión de los odiosos repartos. Pero no ha habido el mejor tino en la ordenacion del servicio; se recauda poquisimo, y se hace matute al por mayor, viniendo á desacreditarse un medio recaudatorio que seria tal vez la salvación del ayuntamiento, si estuviese bien administrado.

Tales son los rasgos mas salientes de la situación conservadora que ahora termina; reconocemos en ella excelen-

tes deseos y buena fé, pero la culpamos de algunos errores y sobre todo de falta de iniciativas encaminadas al provecho de la población.

NO ES MONOMANIA

Todas las señales hacen creer que se agranda por momentos la X-weyler, podrá no ocurrir nada notable cuando este general desembarque en cualquier puerto de España, y eso se nos figura que acontecerá; pero como el lenguaje de los periódicos demuestra que tras esa espada hay una incógnita, que se resolverá quizás muy tranquilamente, los que en este período de fluctuaciones y temores tenemos el deber de exponer al público los varios términos del que parece oscurísimo problema, no podemos dejar inadvertido todo aquello que, a título de información, como ha dado en decirse, aparezca en la prensa digno de ser reproducido. Y á fin de que nadie dude de la exactitud de nuestras palabras, analice y digiera cada cual como le sea dable este pisto, con sabor de cantárida, confeccionado por *El Progreso*:

WEYLERIFOBIA.

El Nacional recibió ayer un telegrama de Santander en el que se da cuenta de la constitucion de una Junta, importante por los elementos que representa, creada para dar forma á la manifestacion con que trata de celebrarse la llegada del ilustre general Weyler al puerto montañés.

Pero contra estos preparativos espontáneos de un pueblo que quiere rendir al caudillo homenajes que no regateó á los heroicos soldados de Cuba, se levanta una cruzada tremenda, en la que coinciden por conjuncion de odios, envidias y espíritu de venganza, el Gobierno, Silvela, Martínez Campos y otros personajes, entre los que se nombra, por lo que se ve, se oye y se dice, Pablo Iglesias.

Y los trabajos de esa conjura han empezado con una actividad pasmosa.

Ayer, segun refiere un estimado colega, salieron para Madrid en el expreso, porque no se usan todavia globos, los gobernadores civil y militar de Santander.

Hoy hará lo mismo el civil de la Coruña.

Sin duda vienen á recibir inspiraciones de cómo deben repartir la fuerza pública para imponer al pueblo el temor de que cada aplauso le cuesta un estacazo y cada viva un tiro.

Cada dia se nota mas el pavor ó preocupación de estas gentes, que ya vis-

ten al caudillo de Cuba con el uniforme de Atila.

Torpeza insigne la de estos confabulados que tosen fuerte para disimular el miedo que les embarga.

No ven que al plantear ese problema de «con Weyler ó contra Weyler» lanzan un reto á la opinión, ansiosa de lucha

No advierten que el país, en larga tensión nerviosa, necesita el sacudimiento de una lucha cualquiera para desalojar sus anhelos de protesta.

No prevén que carlistas y republicanos, cuantos se hallen mal avenidos, con este estado de cosas, necesitan muy poco pretesto para entablar una lucha donde quiera que la provocación se presente.

Y puesto que á malas artes se acude para sofocar un movimiento de buena parte de la opinión, no extrañen mañana los poderes públicos que la lucha entablada se generalice.

Y si la sangre del pueblo ha de alfombrar de púrpura el camino de un soldado ilustre que regresa tranquilo á su hogar, conste que no será suya la culpa ni del pueblo ni del general.

Será de los que á toda costa quieren convertir á Weyler en un dictador provocando sus iras.

(De *El Guadalete*).

LA VACUNA

Reunida la junta municipal de sanidad para ocuparse de combatir la viruela que tanta extension iba adquiriendo no solo por su tendencia natural invasora sino por falta de medios para combatirla y por el desconocimiento que tienen muchos vecinos de otros que hubieran sido útiles para amortiguar sus efectos, acordó proponer al Ayuntamiento el contratar con uno de los mejores institutos de vacunacion de España, el del Dr. Balaguer de Madrid, la remesa de varias terneras y practicantes para hacer dos mil vacunaciones en la población y contrarrestar definitivamente la enfermedad que tantas inquietudes proporciona al vecindario y que aunque benigna lleva causadas algunas víctimas.

Aprovechando la circunstancia de hallarse en Madrid D. Antonio Soler Márquez y D. Pedro Abellan Flores se les encargó que negociaran con el Dr. Balaguer lo convenido, y hace pocos dias, llegaron á nuestra población los señores practicantes que habian de hacer las vacunaciones: empezando á ejercer su benéfica mision, con todos los que lo han solicitado.

En el hospital se habilitó una sa-

la para practicar las vacunaciones gratuitas y ha sido tal el número de los concurrentes, que se ha mandado pedir por telégrafo dos nuevas terneras, pues el Ayuntamiento tiene acordado que mientras no se vacunen todos los que lo pretendan se facilitará al público vacuna.

Tambien tiene acordado el municipio que en dos dias diferentes se vacune en Herrerías y Guazamara, á fin de que la población rural pueda sin venir hasta el pueblo preservarse de la epidemia.

Nosotros que somos muy pocos en dirigir censuras á las autoridades cuando las merecen por su mala gestion y sus deficiencias, siempre estamos prontos á batir palmas como ahora lo hacemos en elogio de una medida provechosa, útil y benéfica, digna de que se agradezca por todos, puesto que supone la devolucion de la tranquilidad á este vecindario y el afianzamiento de la salud á los que se veian amenazados por una de las más asquerosas y temibles epidemias.

Nuestra enhorabuena á todos los que han contribuido á ello.

La Fuente Nueva

Puestos de acuerdo los propietarios de la calle de la Estrella D.^a Maria de la O Flores, D. Antonio Bachiller, D.^a Ana Maria Mulero, D. Pedro Flores, D. Alfonso Casanova y D. Andrés Márquez Navarro, previa concesion del Ayuntamiento para utilizar la vía pública, han conducido á sus domicilios mediante una magnífica tubería las aguas de la fuente del Castillo.

Llevados de generoso instinto, y á sus expensas han colocado una gran fuente de presion en la plazuela de la Portería para aprovechamiento público.

El vecindario de todas las calles próximas al citado sitio debe agradecer á estos generosos señores tal acto de desprendimiento que además de procurarles un gran beneficio embellece el sitio donde se ha colocado y es además, factor importantísimo para sanear aquella parte de la población que hasta ahora solo era comparable á asqueroso muladar, y en adelante adquirirá condiciones saludables, gracias á las obras de desagüe y aseo que se han practicado.

Nada ha desembolsado el Ayuntamiento, como equivocadamente afirmó ayer *La Regeneracion*, y lo conveniente seria que los vecinos de otras calles hicieran lo propio, pues de es-

te modo, por cada grupo de ellos podría establecerse otra fuente en los sitios mas apropiados, resultando asi hecha la distribucion total de las aguas sin gravar en nada los fondos municipales, y con gran beneficio del público, principalmente de la clase pobre.

Sabemos que la caritativa Señora Doña Maria de la O Flores, trata de construir en breve otra fuente pública á sus expensas en el atrio de la iglesia de San Antonio.

¡Lástima que estos ejemplos no se imiten por aquellos que están en condiciones de hacerlo.

Seccion minera

Correspondencia

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.

Almagrera 15 de Noviembre del 97.

Muy Sr. mio y amigo: Completamente terminado el pozo Ana que es una de las obras hechas con mas rapidez, en los trabajos de mineria, pues su total conclusion se ha verificado en unos cuarenta dias próximamente, contando en ellos los empleados en su fortificacion que es sólida y resistente como debieron haberse hecho las demás del desagüe en evitacion de fracasos y detenciones que tanto desacreditan un negocio en cuyo prestigio todos debemos mirarnos, se trabaja en la actualidad en abrir los pasos de agua hacia el anchuron y el pozo principal.

Estas operaciones marchan con la debida cautela por lo peligrosas, y á la par que se perforan las galerias se van fortificando, á fin de que al hacer las roturas queden en buenas condiciones de resistencia.

La galeria que se dirige al anchuron está completamente lista ya; la que busca el pozo Encarnación, quizá se encuentre terminada cuando lleguen estas líneas, á mano de los lectores, y si el agua fluye entonces, concluirá éste periodo de paralización que ha retrasado la satisfacción de nuestros deseos.

Sin otro asunto queda de V.

S. S. Q. B. S. M.

EL CORRESPONSAL.

DESIGUALDAD

Llueve fuerte al levantarme y me quedo en casa por que no tengo precision de salir.

A medio día, despues de almorzar bien, salgo, voy al casino y en confortable tertulia que hace mas agradable el humo de

los cigarros y el aroma del café me paso las horas, hasta que llega la de comer.

En este tiempo tengo que gastar algun dinero: dispendio inútil para el mundo y quizá nocivo para mi.

A poco rato llega un amigo envuelto en rico impermeable, con excelentes botas de agua y soberbio guante.

Ese forma tertulia aparte.

Va á sentarse junto á varios amigos ricos como él, se discute un rato, se rasgan media docena de honras, y no habiendo de que hablar, se forma una palida de tresillo y en ella se entretiene hasta la hora de comer.

Cuando se levanta la sesion ha perdido quince, veinte, ó mas duros.

Gasto, tambien inútil pero él se vá satisfecho; "ha pasado el día.,,

Conducido por elegante carruaje llega poco despues otro amigo con elegantísimo abrigo de pieles y deslumbrando con los destellos de sus hermosos brillantes á cuantos le ven.

Se oye el metálico sonido del dinero en la sala de juego; entra, y de lujosa cartera de piel de Rusia, hace salir billetes, cuyo número ignora, que no vuelven á su poder y que harian la felicidad de una familia.

A través de los cristales estoy viendo pasar la gente, y llama mi atencion un infeliz aguador mayor seguramente de sesenta años, que apenas puede marchar, envuelto en fango hasta las rodillas, y que de fijo no gana en todo el día para atender á las primeras obligaciones de su pobre familia.

Va lamentándose de que ha roto un cantaro; pérdida sensible en su escasísima ganancia.

Pasa poco despues un carbonero y veo resbala, una de las bestias que conduce, inutilizarse, y hacer al infeliz perder la mitad de su insignificante capital.

Y empiezo á pensar, cierro los ojos, y viendo la realidad, yo que me creo tan desgraciado me conceptuo feliz, que mientras voy á distraerme, otros trabajan; que mientras me cobijo de la lluvia, otros la soportan por necesidad de comer; que mientras yo fumo buenos cigarros otros buscan colillas; que mientras me caliento en una chimenea francesa.... ó española, otros pasan las calles ateridos de frio. ... y se me ocurre pensar, si un gasto pequeño, el del impermeable que era regular, y el del coche que era muy grande, no habrian hecho desaparecer la miseria, y hasta aparecer la felicidad en muchos hogares de familias que no tendrán que llevarse á la boca y que por divinas providencias son hermanos nuestros.

AMOROSA

—(¡c!)—

Cuando te miro perderia con gusto mi condicion de hombre para convertirme en mosquito.

Durante tu sueño me posaria en tus rosadas mejillas; libaria con ansia el

néctar que corre bajo tu epidermis, mas dulce que todos los almibares, y embriagado de amor, caeria bajo un pliegue cualquiera de tu sábana para morir aplastado.

¡Que muerte mas dulce!

Seria de buen grado la flor que coges en tu jardin para colocarla en el escultural pecho conque te dotó la Naturaleza.

Tu aspirarias su aromático perfume durante algunas horas.

¡Que felicidad!

Cansada ya, tus nacarados dedos empezarian á deshojarla y acabarian por destruirla.

¿Lo has hecho tu?—Muy bien.

Quisiera tener un poder sobrehumano para hacerte la mas infeliz de las mujeres durante un dia, y enseguida procurarte las mayores dichas durante una eternidad; destruir tus riquezas, borrar tus mayores afectos, aislarte de este mundo.... y cuando te consideraras la mujer mas infeliz de la tierra, procurarte los mayores goces de un paraiso en que el primer atractivo fuera mi cariño; embalsamar el aire que respiraras, cubrir de flores el suelo hubieras de pisar, que no percibieras mas sonidos que los de celestiales coros de ángeles, que no miraran sus ojos divinos mas que hermosísimos panoramas, que tu alma se recreara eternamente en la contemplacion de lo bello,.... y entonces, en amoroso éxtasis, en interminable idilio, tu boca unida con la mia, tu aliento y el mio confundiendo, nuestras almas en todo identificadas y nuestros cuerpos unidos, bajar á la tumba.

¿Qué nos importaria perder la vida?

Nada en absoluto.

La muerte, no es mas que un cambio de situacion.

X.

Chirigotas

Me he pasinado al leer un verso que publica *El Faro* de Badar.

¿Qué diga verso? Eso es una coliflor.

No se fabrica cosa mas mala.

Trata del dia de difuntos.

Y naturalmente, me ha hecho llorar, y estas serán *Chirigotas lloronas*.

Dice entre otros muchos millones de desatinos que las cascas salen y van á los altares, unas con coronas y otras con velas.

¿Que tal?

Y otro de sus versos es como sigue.

«Ya llegó el día que la la tristeza
Pone mustia la cara de la belleza»
¿Si hombre?

No sabia yo que la belleza tuviera cara. Siempre *habia oido decir* que las caras son las que tienen belleza. Pero todos son días de aprender.

Ha habido grandes escenas estos días con la vacunación.

Mientras algunos se descubrian hasta la cintura, habia niñas púdicas que no querian ser vacunadas mas que en la muñeca, y eso con guantes y descosiendo un par de puntos. Otras eran mas exajeradas.

Querian estar solas, y lo que es mas.... taparle los ojos al médico.

Ha habido desmayos, y llantos y mil jaleos mas.

Algunos eran *de verdad*.

Pero muchos tenían mas de comedia que de otra cosa.

Por que ya se sabe que este mundo está lleno de cómicos.

Noticias

Memoria.—La comisión nombrada para realizar el proyecto de la Tienda-Asilo, está preparando una memoria donde se especifican todos los trabajos que ha verificado para conseguir la creación del establecimiento cuya inauguración señalada para el día de S. Diego, se ha diferido hasta que quede impreso y se distribuya el mencionado folleto.

Toma de posesión.—Nuestro amigo D. Alfonso Márquez Flores, ha salido para Canjayar a tomar posesión de la escribanía que en aquel partido obtuvo en las últimas oposiciones.

Mal olor.—Pésimo es el que soportan las narices de los vecinos de la calle del Convento cuya acequia es un depósito de inmundicias.

Algunos nos ruegan que denunciemos a las autoridades sus angustias por si es posible limpiar de cieno el cauce antes que tenga colmo.

Regreso.—Es esperado de un día a otro, procedente de Madrid donde se halla, el Sr. D. Pedro Abellan Flores, futuro alcalde de Cuevas, segun la opinión mas generalizada. Con su venida coincidirá probablemente el cambio de personal y autoridades en las oficinas del ayuntamiento.

Nombramiento.—Ha sido nombrado administrador de Loterías en esta ciu-

dad D. Juan de Dios Garcia Romero, que lo fué anteriormente por muchos años.

A casarse tocan.—El día 11 del actual se celebró en Granada el enlace de la bella y virtuosa Sta. Maria Cristina Sanchez, con nuestro queridísimo amigo D. Diego Flores Albarracin, director que fué de este periódico.

Dentro de breves días regresarán a esta, é inútil creemos decir el ansia con que esperamos abrazar a nuestro amigo para darle mil enhorabuena y desearle de todo corazón las mayores felicidades en su nuevo estado.

* * *

Tambien en la noche del 12, se unieron para siempre, la hermosa y simpática señorita Elijenia Albarracin, con nuestro querido amigo D. Francisco Guevara Pelegrin.

La ceremonia tuvo lugar en casa de los padres de la novia, y por el reciente luto que visten, solo asistieron, además de las familias de los contrayentes un número regular de los más íntimos de ambos.

Hacemos votos por que el cielo les conceda toda suerte de prosperidades.

Reparto.—Se está confeccionando por el Sindicato del Desagüe el dividendo pasivo núm. 7 de diez pesetas por hectárea que dentro de breves días se pondrá al cobro.

Recomendamos a las Sociedades mineras atiendan con puntualidad a sus pagos, haciendo de este modo más expedita la buena marcha de tan importante institución.

Anuncio.—Las sociedades mineras de Sierra Almagrera y cuantas deséen conocer el contrato de desagüe de las Minas de dicho distrito encontrarán este documento en la Secretaria del Sindicato del desagüe de Sierra Almagrera al precio de cincuenta céntimos de peseta cada ejemplar.

Acuses de recibo

D. R. M. Lubrin.—De las tres charadas me quedo con una; a las otras dos les falta mucho para valer lo que un pitillo.

D. C. L.—El verso es malo pero insípido, sin embargo, siga V. por ese camino, que tal vez algun día llegue a hacer zapatos, aunque eso no es tan poético como las cuartillas últimas.

D. I. P. Lorca—Recibida su última con el folleto prometido. Gracias.

D. A. M.—No me disgusta su escrito pero pasó la oportunidad de publicarlo además es muy largo, y no es conveniente lo kilométrico; hay que comprimirse.

Seccion Amena

PAPELES

—(¿!o:?)—

En papeles se lian los cigarrillos
En papeles se hacen las credenciales
En papeles se dan las cesantias
Con papeles se aumentan los caudales.

Papeles son los títulos de herencia
Papeles son los cheques contra el Banco
Papeles son los que nos dan fortuna
La lotería de Pasqua el 24.

Con papeles el hombre justifica
Quien es, donde ha nacido y que edad tiene
Las nóminas de pago en todas partes
Son muy buenos y sólidos papeles.

Los papeles nos dicen que hay de guerras
Política y noticias generales
La muerte deseada de una suegra,
O la siempre sensible de una madre.

¿Y donde estoy escribiendo?
¿Y como os estoy hablando?
¿Y por quien os enterais
De lo que estoy afirmando?

Ya que de papeles trato
Diré los de las mujeres
Que pasan la vida haciendo
Papeles, siempre papeles:

Pues cuando miran a un hombre
Que tiene mucho papel (1)
Se desviven y se mueren
Hasta poderlo atraer

A otras les dá por ser santas
(Mas bien hacerlo creer)
Confiesan todos los días
Papeles, ¿comprende usted?

Hacen muchas cosas mas
Que me han hecho comprender
Que todos sus actos son
Papeles, ¿comprende usted?

E. ALBARRACIN.

(1) Billetes de Banco.

Pasatiempos

Solución a los pasatiempos del número anterior.

A la charada:—Lope.

Han remitido soluciones exactas:—Un embacunado.—D. Simple—Calabaz.

CHARADAS.

I.

Una cuatro palabra latina
Consonante primera con dos
Una nota de música es *tercia*
Y de todo nos libre el Señor.

II.

Primera y segunda letra,
Cuarta nota musical
Segunda tercera nada
Y el todo para guisar.

Imp. de S. Campoy.